

zeugen, daß sie am 15. Oktober ihr „Ja“ für den Frieden und für die Einheit Deutschlands geben. (Beifall.)

Wir können feststellen, daß in der großen Weltfriedensbewegung die Frauen einen großen Anteil haben. Die Internationale Demokratische Frauenföderation mit ihren 60 Sektionen und über 80 Millionen Mitgliedern, der auch der Demokratische Frauenbund Deutschlands angeschlossen ist, ist zweifellos ein bedeutender Faktor im Friedenskampf. Das Neue nach dem furchtbaren zweiten Weltkrieg ist, daß die Frauen durch das leuchtende Vorbild der Sowjetunion, durch die Initiative der sowjetischen Frauen und der Frauen, die in der Widerstandsbewegung gegen den Hitlerkrieg eine große Rolle gespielt haben, so aktiv geworden sind. Die Frauen wollen und werden nicht noch einmal zulassen, daß die Welt aufs neue, diesmal durch den amerikanischen Imperialismus, in den Krieg gehetzt wird und im Blut ersticken soll. (Lebhafter Beifall.)

Die Beschlüsse der Internationalen Demokratischen Frauenföderation waren uns Richtschnur in unserem Handeln. Sie haben dazu beigetragen, auch den Demokratischen Frauenbund Deutschlands zu einer bedeutungsvollen Friedenskraft zu machen. So zeigte sich das Wachsen der Kraft des Demokratischen Frauenbundes Deutschlands besonders am 8. März im Internationalen Frauentag. Während 1949 im Gebiet der damaligen sowjetisch besetzten Zone rund eine Million Frauen durch die Veranstaltungen erfaßt wurden, ist es in diesem Jahre gelungen, in der Deutschen Demokratischen Republik über zwei Millionen Frauen für die aktive Durchführung des Internationalen Frauentages zu gewinnen. (Beifall.) Vor allem ist es uns aber am 8. März gelungen, einen Durchbruch in Westdeutschland zu erzielen. (Starker Beifall.) In allen großen Städten sind bedeutungsvolle Friedenskundgebungen der Frauen durchgeführt worden, und es wurde der Grundstein zur Gründung des Demokratischen Frauenbundes Deutschlands auch in Westdeutschland gelegt. Bereits auf dem 3. Bundeskongreß des Demokratischen Frauenbundes Deutschlands im April 1950 in Berlin ist der Demokratische Frauenbund Deutschlands so wie die Freie Deutsche Jugend zu einer gesamtdeutschen Organisation geworden. (Erneuter Beifall.) In verhältnismäßig kurzer Zeit haben wir 12000 Frauen als Mitglieder des Demokratischen Frauenbundes Deutschlands in Westdeutschland aufgenommen. (Wiederholter starker Beifall.)

Der Erfolg des Internationalen Frauentages in der ganzen Welt bewog die rechten Führer der Sozialdemokratie, am 30. und 31. Mai